

- Communiqué de presse -

DOULEUR CHRONIQUE
« La rTMS en question »

Le service Douleur Chronique de l'Hôpital Saint Joseph propose, le mercredi 18 octobre, de 11h00 à 14h00, un stand d'information dans le hall d'accueil, sur la Stimulation Magnétique Transcrânienne répétitive (rTMS).

Cette manifestation a lieu dans le cadre des Journées du Réseau Douleur Paca Ouest (Initiatives et innovations pour traiter les douleurs de nos patients) qui se tiennent dans différents établissements régionaux du lundi 16 au vendredi 20 octobre 2017.

Le service Douleur Chronique s'est récemment doté d'un appareil de stimulation magnétique transcrânienne répétitive (rTMS). La rTMS est principalement utilisée pour le traitement de certaines dépressions mais aussi pour la prise en charge de certaines douleurs jusqu'alors en échec des thérapeutiques.

La Stimulation Magnétique Transcrânienne (rTMS) consiste à appliquer un champ magnétique sur le cerveau à travers la boîte crânienne. Ce bref champ magnétique induit un courant électrique qui permet la stimulation du cortex moteur et ainsi de moduler l'activité des neurones qui contrôlent les différentes composantes de la douleur. L'objectif est de réduire la perception du message douloureux.

UNE TECHNIQUE INDOLORE ET NON-INVASIVE

Cette technique est indolore et non invasive car elle ne nécessite pas d'ouvrir le crâne. De plus, le traitement par rTMS n'engendre habituellement aucun des effets secondaires que l'on constate généralement lors de l'utilisation de médicaments (prise de poids, bouche sèche, inconfort gastro-intestinal).

Pour ces raisons, la rTMS peut être intéressante pour les personnes dont l'état n'a connu aucune amélioration significative à l'aide de médicaments ou qui en tolèrent mal les effets secondaires. La rTMS n'est cependant pas conseillée à tout le monde et ne fonctionne pas non plus pour tout le monde. Son indication ne peut être posée que par l'avis de l'équipe pluridisciplinaire du service. De plus, elle ne s'utilise pas comme seule thérapeutique, elle s'intègre dans une prise en charge du syndrome douloureux chronique.

Lors de cette information au public, les médecins du service tenteront de répondre aux questions que se posent patients et professionnels quant à cette nouvelle technique : « Pour quelles douleurs ? » « Comment se déroule une séance ? » « Est-ce douloureux ? » « Quels effets secondaires ? »....

« La rTMS en question »

Mercredi 18 octobre 2017

de 11h00 à 14h00 - hall d'accueil de l'Hôpital

CONTACTS PRESSE :

Karine YESSAD – Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph Marseille

Tél. : 04 91 80 68 68 – Mobile : 06 16 96 23 32– Email : kyessad@hopital-saint-joseph.fr